

Menor PIB no afecta calificación: Moody's

En la medida en que las reformas energética y fiscal estimulen las inversiones se podría mejorar la evaluación

POR FELIPE GAZCÓN
felipe.gazcon@excelsior.com.mx

México no enfrenta el riesgo de un deterioro en su calificación crediticia tras la reducción en la proyección del crecimiento económico para este año, al pasar de 3.1 a 1.8 por ciento, por parte del gobierno federal, por el contrario, la calificación podría registrar presiones al alza en caso de que se aprueben las reformas energética y fiscal, y que éstas estimulen montos importantes de inversión, afirmó Alberto Jones.

En entrevista con **Excélsior**, el director de Moody's México, enfatizó que "la calificación tendría presiones al alza que podrían conducir a un cambio de perspectiva o poner en revisión un aumento en la evaluación, pero ello dependería de la aprobación de las reformas".

"Para una mejora en la calificación se necesitaría ver que las reformas puedan estimular grandes inversiones en la industria de petróleo y gas, en la infraestructura de exploración, de producción de transporte, de almacenamiento de hidrocarburos, etcétera", enfatizó.

Una vez desatados esos nudos obviamente las grandes firmas internacionales y los inversionistas no financieros van a aprovechar esta coyuntura, porque tendrán mucho más ventajas si lo hacen al inicio del desenvolvimiento de este proyecto que si lo hacen en cinco o seis años, dijo.

De hecho, ese impulso permitiría una contratación de 500 mil empleos directos en unos cuantos años, más todos los indirectos que se puedan generar.

"Son factores que sin duda detonarán el crecimiento, que ya no necesariamente está vinculado con la economía de EU", dijo.

Menos ingresos fiscales

Jones reconoció que sin duda el menor crecimiento, de 1.8 por ciento del PIB este año, afectará la recaudación, aunque será un evento temporal.

Aceptó que en México la recaudación de impuestos sí es

Alberto Jones, director de Moody's México, aseguró que las reformas mejorarán la perspectiva del país en el corto plazo.



excelsior.com.mx
cobertura

Foto: Luis Enrique Olivares

1.8
POR CIENTO

a tasa anual es la nueva expectativa por parte de la Secretaría de Hacienda para el crecimiento económico del país durante 2013

500
MIL

nuevos empleos directos para el país se podrían generar con las inversiones que se deriven de la aprobación de las reformas constitucionales

muy baja, pero lo importante es que las finanzas públicas están amarradas, ya que México es un país que se conduce de manera disciplinada y ordenada, si bajan los ingresos fiscales disminuye el gasto, entonces el déficit siempre está bajo control, lo que hace fuerte a las finanzas públicas.

"La recaudación de México sí es muy baja, especialmente si la comparamos con Polonia, Tailandia, Rusia y algunas naciones latinoamericanas."

Cambios revertirán tendencia

➤ La debilidad que enfrenta la economía mexicana, y que lo comparan desfavorablemente con otras naciones de similar calificación crediticia, se derivan de sus bajos ingresos fiscales, respecto del Producto Interno Bruto (PIB), y su baja tasa de crecimiento potencial, dijo Mauro Leos.

El director de riesgo crediticio para México resaltó que Brasil, El Salvador y Jamaica están mejor que México en materia de crecimiento potencial, de acuerdo con los cálculos del FMI.

Precisó que el FMI estima el crecimiento potencial de México de entre 2.2 y 3.3 por ciento, incluso de aprobarse la reformas fiscal, pero sobre todo la energética, dicho crecimiento potencial podría elevarse a entre tres y cuatro por ciento.

Incertidumbre

Por ello, dijo que de aquí a final de año, el país vivirá en una etapa crucial en donde se sabrá si se aprueban las reformas que eleven dicho crecimiento potencial.

Enfatizó que lo trascendental es lo que ocurra este

año en el Congreso, porque eso sí será relevante para la nota crediticia del país, refiriéndose a la discusión de las reformas.

Para pensar en una mejora en la calificación crediticia del país es necesario que los cambios que se aprueben modifiquen una tendencia de producción e inversión, "eso es una reforma estructural porque ya reencamina el rumbo del sector, y en el caso de México es relevante en sí mismo por su vinculación con el tema fiscal y el crecimiento", mencionó.

Resaltó que el eslabón débil de las finanzas públicas son sus ingresos gubernamentales respecto del PIB, toda vez que México recauda 18.6%, cifra que muestra debilidad comparado con Rusia que capta 36.6% o Polonia con 38%.

"Los mercados en general son maniacodepresivos y así como se enamoran de un país, y para ellos es el mejor, al poco rato resulta ser el peor, como es el caso de Brasil, país del cual los inversionistas ya no quieren saber nada", indicó.

-FELIPE GAZCÓN